

令和3年度



横浜市立森の台小学校 学校だより

令和3年11月30日

第8号

12月号

～自分大好き 友だち大好き 共に学ぶ子 実践する子～

森の台小学校

<http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/morinodai/>



ネット社会に生きる子ども達のために

校長 大幸 麻理

9月中の緊急事態宣言が10月初めによりやく解除になり、9月、10月に予定していた様々な行事を10月後半以降に全て延期し、ようやく実施できる状況になりました。11月20日の運動発表会、20日の土曜参観では、多くの保護者の皆様にご参観いただきましたことを心から嬉しく思っております。運動発表会については、昨年度は子ども達同士で他学年の演技を見合うこともできませんでした。子ども達からの強い要望を受け、今年度は、前日の1日に、全校児童が校庭に集まり、「モリモリパワーアップ会」と称して、演技のみの発表会を全校で行いました。他学年の人達の前で張り切って演技をしたり、大きな拍手を送ったりしている子ども達の姿を見て、今の時代はオンライン等で誰とでも繋がることは言っても、やはりその場で同じ空間を共有することの大切さについて改めて実感しました。

さて、先日、**学校運営協議会**という会議を本校で開催しました。昨年度から中山中学校ブロック合同で立ち上げた協議会で、地域の代表の方、学識経験者、4校のPTA代表及び学校長で組織されています。学校の状況について共有し、子ども達にとってよりよい教育活動を行うために様々な意見交換を行います。今年度第一回は6月に中山小学校で開催、第2回は9月に上山小学校での開催予定でしたが緊急事態宣言中であつたため中止、そして、今回第3回本校にての開催です。今回の協議会では、GIGAスクール構想による一人一台端末配付に関わるのが大きく話題になりました。タブレット端末活用により、授業スタイルや子ども達の学び方の状況が変わってきたことについて報告したところ、タブレット等を活用することへのメリットとデメリットについて様々なご意見をいただきました。特に、デメリットについては、子ども達の**健康被害への懸念、ネット依存やゲーム依存に対するリスク等**について、これから学校がどう対応していくかについての要望や、家庭との連携についての意見等が出されました。11月19日付で、横浜市教育委員会からも、「横浜市立小中学校児童生徒に対するゲーム障害・ネット依存に関する実態調査」に関する記者発表がありました。それを受けて、横浜市学校保健審議会ゲーム障害に関する部会から、次のような提言が出されました。

【提言1】児童生徒のゲーム、インターネット利用の実態、心身の健康への影響や予防のための具体的な取組について保護者、学校等の理解を深める。

【提言2】発達の段階に応じたルールづくりや家庭での話し合いを推進する。

【提言3】学校で発達の段階に応じたゲーム障害・ネット依存に関わる予防に向けた教育を計画的に行う。

【提言4】学校と家庭との連携を深め、依存傾向の早期発見に努める。

【提言5】各関係機関での連携を強化し、児童生徒、保護者がいつでも相談できる環境づくりを推進する。

子ども達にとってはますます身近になっていくインターネット、ゲーム、SNS・・・便利になったり楽しくなったりはしますが、正しい利用の仕方を身に付けないと自分自身の心身の健康を損ねることになる、ということ、周りにいる大人がしっかり教えていかないといけないと強く感じています。ご家庭でも、ゲームやインターネット利用についての約束をお子様と確認していただけるとありがたいです。

12月行事予定

日	曜日	行事
1	水	短縮午前授業 下校【全学年13:00】
2	木	避難訓練(中休み)
3	金	委員会活動⑦
4	土	
5	日	
6	月	5年スポーツ交流会 6年給食後下校 避難訓練予備日 学校カウンセラーPM
7	火	6年修学旅行(鎌倉・箱根) 5年ふれあいコンサート 4年芸術文化教室② 3年タカナシ乳業オンライン授業
8	水	6年修学旅行(鎌倉・箱根) 4年芸術文化教室③ 4-1-5-1は4時間授業 (授業研究会の振替)
9	木	3年消防署見学 6年10:30登校
10	金	午前授業 個人面談 下校【全学年13:30】
11	土	
12	日	
13	月	午前授業 個人面談 下校【全学年13:30】
14	火	午前授業 個人面談 下校【全学年13:30】 学校カウンセラー全日
15	水	ふれあいタイム⑥
16	木	午前授業 個人面談 下校【全学年13:30】
17	金	午前授業 個人面談 下校【全学年13:30】
18	土	
19	日	
20	月	学校カウンセラーAM
21	火	代表委員会
22	水	4年社会科見学(防災センター)
23	木	給食終了 大掃除 4・5・6年音楽鑑賞
24	金	短縮午前授業 下校【全学年12:15】
25	土	冬季休業開始(~1/6)
26	日	
27	月	閉庁日
28	火	閉庁日
29	水	休庁日
30	木	休庁日
31	金	休庁日

人権週間 11月29日(月)~12月10日(金)

人権週間として、みんなが安心して気持ちよく生活していくためにはどうしたらよいかを考えます。発達段階に応じて、道徳の学習を中心に、子どもたちが自分の身近な生活をふり返る活動に取り組みます。

読書月間

12月は読書月間として、読書の木・読書集会・おすすめの本の紹介など、進んで本を読もうとする意欲を高めるため、校内で様々な取り組みを行います。今まで以上に本に親しめるとよいです。

個人面談週間

10日(金)、13日(月)、14日(火)、16日(木)、17日(金)、個人面談があります。後期前半の学校でのお子さんの様子や今後のめあてなどについて話し合う時間になりたいと考えています。面談日の下校時刻は、全校13:30となります。どうぞよろしくお願いいたします。

学校カウンセラー

学校カウンセラー米山乃理子先生の来校日は、11日(火)PM、17日(月)AM、24日(月)AMです。ご相談のある方は、副校長または児童支援専任の田後教諭を通してお申し込みください。

〈森の台小学校 副校長 TEL 931-2047〉

〈緑区役所子ども家庭支援相談 TEL 930-2356〉

1月の主な行事予定

7日(金) 授業開始 午前授業

10日(月) 成人の日

11日(火) 給食開始

12日(水) 書き初め3・4年

13日(木) 書き初め5・6年

14日(金) 委員会活動

17日(月) 給食週間 書写展 クラブ発表週間

21日(金) 3年クラブ活動見学

26日(水) 授業研究会のため午前授業(給食あり)



学校教育目標

『自分大すき 友だち大すき 共に学ぶ子 実践する子』

- 自分の考えをしっかりと持ち、困難なことにもあきらめず、自ら進んで学習する子を育てます。(知)
- 人に対して優しく思いやりをもって行動し、人の心の痛みのわかる子を育てます。(徳)
- 基本的な生活習慣を身に付け、健康の保持増進を図るとともに、命あるものを大切にしようとする子を育てます。(体)
- 地域の環境や人を大切にし、進んで人のためになる行動の取れる子を育てます。(公)
- いろいろな人とのコミュニケーションを大切にし、よりよい生活について考える子を育てます。(開)

11月の学校のようす

11月1日(月) モリモリパワーアップ会

運動発表会前日、全校で学年演技を見合う会が行われました。校庭に創立20周年を祝うバースデーケーキ、そして各学年をリレーした聖火が飾られました。運動発表会の看板も児童の手作りです。最後は、盛り上げ隊が登場して全校で「あげあげダンス」を踊って大盛り上がり！計画から当日の進行まで、実行委員会の5・6年生ががんばっていました。

曲のリズムに合わせて手拍子をしたり、お互いの演技を見て拍手をおくったり、感想を伝えたりすることができました。「5・6年生のソーラン節がすごい」、「3年生になったらなわとびがんばるぞ」、「2年生のエイサーがかっこいい」、「1年生とってもかわいかった」、「学年が上がったらどんな演技をするのかな」、子ども達の感想が聞こえてきました。

11月2日(火) いよいよ運動発表会本番！

お天気にめぐまれて運動発表会当日をむかえることができました。ご参観いただいた保護者の皆さま、子どもたちの姿に温かい拍手と応援をいただき、本当にありがとうございました。

～児童の感想より～

1年生「あいうえおどろろ☆わくわくダンス」

さいごのポーズのところで、ひざがいたかったけど、がまんしてがんばりました。

まちがえちゃったけど、がんばってだんすをおどってたのしかったです。

2年生「エイサー 島人ぬ宝」

こしをひくくして、きれいにおどれるように心がけました。じっこういいんでことばを言うのも大きな声でがんばりました。

どうどうとカブよくおどれてうれしかったです。おうちの人にかっこよく見せられて、よかったです。



3年生「みんなでつながれ！ジャンプスターズ」

練習したせいかを出せました。一番がんばったのはダンスです。歌にあわせてとぶのがむずかしかったけど、じょうずにおどれてよかったです。徒競走は全力を出して走ることができました。

4年生「モリンピック2021～change4～」

リズムダンスでは、みんなとリズムを合わせ、一つ一つのステップをはずむように楽しくおどれました。マスゲームではゆっくり表現したり、一つ一つの技をきれいに見せることができました。

5年生「心を燃やせ 迫力 気合 ソーラン！」

一番の感想は、「楽しかった、やりきった」という感じです。徒競走もソーラン節も全力でやったから、とても楽しくて、まんぞくしました。

2週間毎日毎日練習し、こしをひくくすることや、体を大きく見せることをいしきしてきたから、大きなはく手がもらえたと思いました。毎日がんばってきた自分に「おつかれ」と言いたい。

6年生「伝統の舞～ソーラン舞糸～」

ソーラン節では、家で鏡を見ながら自分の姿勢を確認し、細部まで毎回意識しました。はっぴを着ておどると、自分が6年生なのだということを、あらためて実感できました。この努力する力を、ちがう場で生かすことができれば良いと思います。

自分の思いをもって指先まで力強くおどれるように意識しました。本番では、今までやってきたことを全て出しきれるようにがんばりました。この運動会で、全力で取り組むということの大切さを知ったので、これからの学校生活では何事にも全力で取り組めるように意識したいと思います。

11月19日(金) 花いっぱい活動

2年生が「花いっぱい活動」をしました。学校周りの歩道がパッと明るくなりました。ご準備くださったPTA役員の皆さま、お手伝いしてくださった2年生保護者ボランティアの皆さま、ありがとうございました。

11月20日(土) 土曜参観

たくさんの方にご来校いただきました。入場の制限等様々な制約があった中、気持ちよくご協力してくださったおかげで、スムーズに実施することができました。おかげで、子ども達の授業のようすを久しぶりに見ていただくことができました。ありがとうございました。

♪ 学校HPでも教育活動についての発信を随時行っておりますので、ご覧ください。

